## Métiers d'art : de la pierre brute à la pierre taillée

Dans le cadre des Mardis Découvertes, l'office de tourisme du Pays châtillonnais a proposé une visite de l'entreprise Sogépierre.

du Pays châtillonnais a proposé à une vingtaine de personnes, Châtillonnais et personnes en résidence de vacances sur le territoire, une visite de l'entreprise de taille de la pierre ornementale Sogépierre, à Nod-sur-Seine.

Les visiteurs ont été répartis en deux groupes : sous la conduite d'Alain Straub, directeur de l'usine, et Laura Meunier, gestionnaire pour l'un ; de Fanny Valdes, commerciale, et Christian Goux, technicien échantillons, pour l'autre.

Nadine Largy, de l'office de tourisme, a expliqué le choix porté sur cette entreprise qui travaille la pierre, l'une des richesses du Châtillonnais. Ils ont visité le parc à blocs, le hall où se trouvent les châssis, outils



Les guides d'un jour : Christian Goux, Laura Meunier, Fanny Valdes et Alain Straub. Photo Lucia Rambaud

qui débitent la pierre jusqu'à quatre-vingts tranches en six ou huit heures, voire douze heures selon la dureté de la pierre, les machines à brosser la pierre, à polir, à découper, les ateliers des sculpteurs pour les finitions à la main, tout cela au milieu des ouvriers au travail.

Tout le travail se fait à l'eau en permanence, eau qui est nettoyée et réutilisée en circuit fermé. La visite s'est terminée dans le schowroom, une vitrine de produits finis en pierre dans une ancienne forge. Les carrières n'ont pu être visitées à cause du mauvais temps et des risques que cela aurait pu engendrer.